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Oliver Will  

          
          Vorstandsvorsitzender 
BiA – Bürger in Aktion – für eine lebenswerte Eiderregion e.V. 
Liethweg 6, 25782 Schalkholz 

 
An alle Mitglieder des Vereins BiA 

Schalkholz, im März 2021       
 
Jahresbericht 2020 und Ostergruß 2021 
 
 
Liebe Mitglieder1 des Vereins BiA,  
 
der höchst engagierte Vortrag von Michael Schoop, dem Geschäftsführer des für Norderdithmarschen zuständigen 
Wasserverbands, über die Herausforderungen der Wasserwirtschaft sowie den geplanten Neubau des 
Wasserwerkes in Linden, dürfte uns auch heute noch in sehr guter Erinnerung sein. 
 
Da die Corona-Pandemie uns alle unverändert erheblich einschränkt und noch nicht absehbar ist, wann wir wieder 
uneingeschränkt zu einer ordentlichen Mitgliederversammlung zusammenkommen dürfen, hat sich der Vorstand 
auf seiner Sitzung am 12.03.2021 gezwungenermaßen dazu entschieden, die ordentliche Mitgliederversammlung 
2021 auf das Jahr 2022 zu verschieben.  
 
Der Vorstand hofft dabei sehr, dass wir bis dahin zu einem uneingeschränkten Vereinsleben zurückfinden und an 
einem Termin beide Mitgliederversammlungen nacheinander durchführen können. 
 
Unabhängig davon, wollen wir Euch heute auf den folgenden Seiten einen Eindruck über das Vereinsgeschehen in 
2020 sowie zur Kassenlage am Stichtag 31.12.2020 und zur Mitgliederentwicklung im Jahr 2020 geben. 
 
Meine Vorstandskollegen*in hoffen sehr, dass wir alle die Corona-Pandemie möglichst bald hinter uns lassen und 
das Vereinsleben wieder aktiver und gemeinsam mit Euch gestalten können. Sobald es dafür eine verlässliche 
Aussicht gibt, melden wir uns wieder bei Euch. 
 
Im Namen des gesamten Vorstands grüßt Euch herzlich und bleibt gesund 
 
Oliver Will 
- Vorstandsvorsitzender- 
BiA – Bürger in Aktion – für eine lebenswerte Eiderregion e.V. 
 
 
 
 
1 Zur besseren Lesbarkeit wurde hier das Geschlecht des aktuellen Funktionsträgers bzw. der Funktionsträgerin genannt. Die Mitglieder sind frei in der 
Wahl der neuen Funktionsträger – auch und gerade was das Geschlecht anbelangt. 
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Vereinsgeschehen 2020 
 
 
Im Jahr 2020 hat der Vorstand insgesamt 5 Vorstandssitzungen abgehalten. 
 
 
Das 1. Quartal stand dabei ganz im Zeichen der Vorbereitung der Mitgliederversammlung am 12.03.2020. 
Laufende Impulse in Richtung von Projekten (z.B. einer Artenschutz- und Heideflächenentwicklung, einer 
Aussichtsplattform am Breden Barg sowie einer Streuostwiese) standen genauso im Vordergrund wie erste 
Überlegungen, mit einer namhaften Kommunikationsagentur den Außenauftritt des Vereins zukunftsfähig 
auszurichten. 
 
Kurz vor dem 1. Lockdown im März 2020 waren wir glücklicherweise in der Lage unsere Mitgliederversammlung 
2020 abzuhalten. Der gesamte Vorstand trat zur Wiederwahl an und wurde ohne Gegenstimmen für zwei weitere 
Jahre im Amt bestätigt. Hans-Rudolf Schröder wurde zum 2. Kassenprüfer vorgeschlagen und einstimmig, bei 
eigener Enthaltung, durch die anwesenden Mitglieder gewählt. 
 
 
Das 2. Quartal stand dagegen dann ganz im Zeichen von Corona. So konnte die über die letzten Jahre sehr beliebte 
jährliche Fahrradtour pandemie-bedingt nicht stattfinden.  
 
Unerwartete Beeinträchtigungen durch Landeigentümer und -nutzer haben im Juni 2020 dazu geführt, dass der 
Vorstand bis auf Weiteres alle Projektüberlegungen, die vom Wohlwollen bzw. -verhalten von Landeigentümern 
und -nutzern angewiesen sind, zu stoppen. Zudem mussten wir im Bereich Kielmoor auf der sog. grünen 
Vogelfluglinie bzw. Wanderroute erste Diebstähle von Vogelhäusern und Richtungspfeilen sowie Vandalismus 
verzeichnen. 
 
Mit Blick auf die durch die Corona-Pandemie unklaren Auswirkungen auf die Gemeindehaushalte wurde das Thema 
Aussichtsplattform am Breden Barg zunächst nicht weiterverfolgt. 
 
Einzig die Wiederaufnahme der extensiven Sommerbeweidung mit den Englischen Parkrindern, die wir seit 2018 
jährlich in Zusammenarbeit mit der Arche Warder betreiben, verblieb uns im Vorstand als Lichtblick. 
 
 
Im 3. Quartal brachte im Rahmen der alljährlichen Werksbegehung bei der Firma Holcim-Lafarge die Erkenntnis, 
dass der Kiesabbau in Richtung Hövede wohl innerhalb der kommenden 3-4 Jahre sein Ende finden wird, und die 
Firma in der näheren Umgebung nach neuen Abbauflächen sucht. 
 
 
Der 2. Lockdown führte im 4. Quartal dazu, dass die beliebte Herbstwanderung am 31.10.2020 nicht wie geplant 
durchgeführt werden konnte. Zuvor mussten wir bereits auch das alljährliche Grünkohlessen mit unseren 
Mitgliedern absagen.  
 
Nach der roten und der grünen „Vogelfluglinie“ / Wanderroute wurde eine weitere, orange Beschilderung 
vorgenommen. Die neue Route startet am Dörpshuus und führt über den Rehmsweg in die Krim und ins sog. 
Hohenmoor und über den Vierth und den Liethweg wieder zurück ins Dorf. 
 
Vorstandssitzungen fanden in Q4 keine mehr statt. 
 
Den Weihnachtsbrief 2020 haben wir kurz vor Weihnachten via Email versandt und auf der vereinseigenen Website 
veröffentlicht.  
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 Mitgliederentwicklung 2020 
 
 
 
 
Mitgliederbestand am 01.01.2020       333 
 
Neuaufnahmen in 2020           + 1 
 
Verstorbene             - 3 
 
Kündigungen             - 7 
 
 
Mitgliederbestand am 31.12.2020       324  
 
 
 
Anmerkungen des Vorstands: 
Unser Verein erfreut sich einer weiterhin vergleichsweise stabilen Mitgliederzahl. 
 
Abgänge aus der Mitgliederschaft beschränken sich ganz überwiegend auf Ortwechsel oder Todesfälle. 
 
Wir gedenken unserer 2020 verstorbenen Mitgliedern: 
 
Annegrete Blaas aus Schalkholz, 
Marianne Hamann ebenfalls aus Schalkholz und 
Regina Peters aus Wiemerstedt 
 
Einzelne, absolut begrüßenswerte Eintritte (+1 in 2020) können die Abgänge (-10 in 2020) wie in den Vorjahren 
leider nicht kompensieren. 
 
Im Zuge der corona-bedingt häufig beeinträchtigten Haushaltseinkommen hat der Vorstand in seiner Sitzung am 
29.05.2020 beschlossen, die Mitgliedsbeiträge für 2020 erst nach dem 30.09.2020 zu erheben. 
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Kassenbericht über das Jahr 2020 
 

 


